

COMITE DIRECTEUR

25 ET 26 OCTOBRE 2019

PRÉSENTS :

Comité directeur :

Christian BABONNEAU, président général • Valérie BELSITO, trésorière générale • Jean FOURNIER, conseiller auprès du président • Gérard BRIAUD, secrétaire général • Sophie ERIDIA, secrétaire générale adjointe • Anne CORDIER, vice-présidente Territoires et international • Anne-Marie LEMOINE, vice-présidente Formations • Jean-Luc ANDRE, vice-président Activités • Dominique JOLY, vice-présidente déléguée Activités gymniques et d'expression Patrick LAURENDEAU, vice-président délégué Activités sportives • Claude SCHMIT, vice-président délégué Activités artistiques et culturelles • Laurence MUNOZ, vice-présidente Solidarités et Innovations • Bertrand ROUSSEAU, médecin fédéral • Jacqueline ROCHER, chargée de mission Ethique et mémoire • Roland BAZIN, chargé de mission Grandes associations • Philippe BLANC, chargé de mission relais entre les élus • Marie-Laure BLEGER, membre • Annick DECERLE, membre • Nicole HAY, membre • Pascal FONTENEAU, membre • Nicolas MENAGER, membre • Marie-France NOEL, membre

Siège fédéral :

Laurence SAUVEZ, directrice technique nationale • Julien MARY, responsable du pôle activités et formations • Lucie RENAULT, responsable du pôle promotion et développement • Annabelle MATHIEU, attachée de direction

EXCUSÉS

• Charles AGENET, membre • Bernard OLIVIER, membre • Céline REIXACH, membre
Philippe RENAUD, membre • Eric LAMARQUE conseiller technique national • Gérard SANTORO, conseiller technique national • Anny SYLVESTRE-BARON conseillère technique nationale

Le vendredi :

Marie-Laure BLEGER, membre • Lucie RENAULT, responsable du pôle promotion et développement

1 ACCUEIL

Le président général souhaite la bienvenue aux membres du comité directeur.

En préambule il indique qu'à ce jour, Marcel Nezan, aumônier, dont le mandat est arrivé à échéance, n'est pas encore remplacé. Le président général s'est entretenu avec Monseigneur Luc Ravel, archevêque accompagnateur. Ce dernier va prendre contact avec l'archevêché d'Ile de France afin de favoriser la nomination d'un prêtre d'Ile de France dans le but de limiter les transports.

2 INFORMATIONS GENERALES

Le comité directeur est destinataire des informations générales suivantes.

1. Les rendez-vous

- 19 septembre : conférence interfédérale du CNOSF à Reims (B. Rousseau) ;
- 24 septembre : réunion de 1^{ER} bilan des projets sportifs fédéraux (G. Briaud, L. Sauvez) ;
- 24 septembre : réunion technique des référents chargés du suivi de la mise en œuvre du projet sportif fédéral (J. Mary) ;
- 24 septembre : réunion des fédérations affinitaires, multisports, universitaires et scolaires (L. Sauvez) ;
- 27 septembre : conseil d'administration de la COFAC (P. Fonteneau) ;
- 1^{er} octobre : table ronde à l'Assemblée nationale avec la députée, Mme Perrine Goulet, rapporteur de la mission « Sport, jeunesse et vie associative » du projet de loi de finances 2020 (G. Briaud, G. Santoro) ;
- 2 octobre : audition à l'Assemblée nationale par M. Régis Juanico, rapporteur de la mission « Sport, jeunesse et vie associative » du projet de loi de finances 2020 (L. Munoz, G. Santoro) ;
- 4 octobre : entretien avec Mmes Hakima Meziane, nouvelle responsable des comptes FSCF au Crédit mutuel (C. Babonneau) ;
- 14 octobre : 3^e assises européennes du sport sur ordonnance à Strasbourg (B. Rousseau, A. Sylvestre Baron).
- 15 octobre : collège associatif du FONJEP (J. Mary) ;
- 16 octobre : assemblée permanente des membres du CNAJEP (R. Bazin) ;
- 16 octobre : colloque « Olympism : a mirror and an impetus for changing societies ! » à Neuville sur-Oise (G. Santoro) ;
- 17 octobre : réunion nouvelle session de remobilisation et d'insertion professionnelle des jeunes d'Ile-de-France en lien avec l'association « Impulsion 75 » (G. Santoro) ;
- 18 octobre : colloque « Olympism : a mirror and an impetus for changing societies ! » à Cergy Pontoise (G. Santoro) ;
- 22 octobre : conseil d'administration de l'UCPA sports vacances et sports loisirs (G. Briaud) ;
- 24 octobre : assemblée générale extraordinaire et conseil d'administration de la COFAC (J. Mary) ;
- 24 octobre : entretien avec le président du Comité régional Ile-de-France, Bruno Gendron (C. Babonneau, V. Belsito) ;
- 25 octobre : entretien avec le Capitaine Amaury Bullier, secrétaire général de la commission « Armées jeunesse » (C. Babonneau) ;
- 25 octobre : point sur le commodat FSCF / « Atout groupes » avec Stéphane Chevrier (C. Babonneau, T. Hersard) ;
- 7 novembre : réunion UFOLEP (C. Babonneau) ;

- 7 novembre : invitation de Mme Roxana MARACINEANU à une réunion d'information et d'échanges (C. Babonneau) ;
- 13 novembre : colloque « sport senior santé : demain tous connectés ? » organisé par la FF retraite sportive (B. Rousseau) ;
- 15 novembre : conseil d'administration ID.ORIZON (L. Sauvez, T. Mourier) ;
- 19 novembre : réunion des fédérations non olympiques au CNOSF : (L. Sauvez) ;

2. Institutionnels

- Comité national olympique et sportif français

- Label « développement durable, le sport s'engage® » attribué à Mme Brigitte Bersoux, présidente du Comité départemental du Nord pour l'organisation du congrès fédéral qui aura lieu du 22 au 24 novembre 2019 à Valenciennes (59).

3. International

- Assemblée générale de la Fitaizana ny herin'ny zatovo Malagasy (FIHEZAMA) du 28 septembre 2019 :

- renouvellement des membres du comité directeur dans leur fonction ;
- élection du président général, M. RANDRETSA Faly Nirina

Le président général précise certains points.

PSF – fédérations pilote pour l'expérimentation de la répartition de la part territoriale

Un bilan, qui va être transmis au comité directeur, a été produit par l'ANS

Cofac

La Cofac a tenu son assemblée générale le 24 octobre. A cette occasion, elle a changé ses statuts.

La SACEM

La Sacem revoit ses protocoles d'accord. La COFAC réunit l'ensemble des protocoles d'accord de ses membres afin d'étudier les conséquences de cette rénovation.

Projet de loi de finances de la culture

Le budget alloué aux pratiques amateurs est inchangé par rapport à l'année dernière.

Assises européennes du sport sur ordonnance à Strasbourg

Bertrand Rousseau a participé à cette réunion à laquelle était présente la ministre des Sports.

Il indique que cette région est très impliquée dans la démarche sport santé.

Les contenus des Assises n'ont pas apporté de grandes nouveautés cependant il reste important d'y participer afin de pouvoir échanger avec les personnalités présentes. Sur le salon, pour les éditions suivantes la présence d'un stand FSCF Grand Est serait souhaitable.

Fonjep

Julien Mary a participé à la dernière réunion. Il confirme qu'il y aura bien 1000 aides aux postes Fonjep par an. Le sentiment général des participants est la confirmation de la baisse des subventions et parfois de la suppression de subventions.

Le président général confirme qu'il y a de nombreuses coupes de subventions pour les associations

Cnajep

Roland Bazin indique que le cnajep durcit sa position par rapport au SNU en s'y montrant hostile et en doutant de l'évaluation produite sur l'expérimentation

Colloque de Cergy organisé par le comité Pierre de Coubertin

Laurence Munoz était présente à ce colloque qui est un miroir ou aiguillon pour l'olympisme. Jean Vintzel Claude Piard et Gérard Santoro (CTN) y étaient également présents.

Fihezama

La Fihezama a renouvelé son conseil d'administration. Un nouveau président a été élu. Gérard Briaud et Valérie Belsito l'ont rencontré lors de leur visite à Madagascar dans le cadre des 70 ans de l'association et indiquent qu'ils ont découvert un homme avec de grandes qualités.

Service civique

La FSCF est habilitée pour proposer 114 missions annuelles de service civique pour l'année 2019. Au 16 octobre, l'ensemble des missions a été pourvu. Les nouvelles demandes ne pourront se faire qu'à partir de janvier 2020.

Réunion à l'invitation de la ministre des sports

Le président général se rendra à cette réunion du 7 novembre 2019 dont l'ordre du jour est centré sur la question du certificat médical. Ce dernier ne sera pas nécessaire pour les mineurs mais les associations doivent demander aux licenciés de remplir un questionnaire.

Activités

Les associations doivent concourir dans leur région quand leur activité y est organisée.

Budget des sports

Le président général alerte sur la hausse annoncée du budget alloué aux sports qui n'est qu'un effet d'annonce car, pour la première fois le budget inclut la masse salariale des CTS et les 129 millions alloués aux équipements. En réalité depuis 2017 le budget des sports connaît une diminution de 71 millions.

L'ANS, dans le projet qui en avait été fait devait être dotée d'un budget de 400 millions d'€ or aujourd'hui son budget, est de 291 millions et de 284 millions en 2020.

Le président général fait part de certaines de ses inquiétudes à savoir notamment celle de la répartition qui va sans doute être de plus en plus difficile.

Les députés ont demandé un déplafonnement de la taxe Buffet qui a, dans un premier temps été adopté, puis suite à une demande du gouvernement, a été à nouveau soumis au vote dans un hémicycle quasiment vide compte tenu de l'heure de vote, et qui a été rejeté.

L'ANS doit aller chercher des fonds auprès du secteur privé.

Un autre sujet d'inquiétude du président général est la privatisation de la française des Jeux. Aujourd'hui dans ce cadre de cette privatisation, la Française des Jeux doit reverser une partie des gains pour le sport mais qu'en sera-t-il dans quelques années. Cette part allouée au sport sera-t-elle pérenne ?

Double licence

Certaines fédérations ont des politiques très offensives sur les prises de licences et demandent aux associations qui ont une double affiliation de licencier l'ensemble de leurs membres.

Les associations de gymnastique du Rhône ont été fortement confrontées à ce problème. Pour cela, le comité régional Auvergne-Rhône-Alpes a organisé une rencontre avec l'ensemble des associations, un cabinet d'avocat et Stanislas Dubs, juriste du siège afin de coordonner une action qui leur permettra de ne pas donner suite aux injonctions de la FFG.

La fédération française de natation mène également une politique offensive sur ces questions-là et a changé ses statuts pour la mener à bien.

Le président général rappelle que la fédération est mobilisée aux côtés notamment de la FSGT, l'ASPTT, l'Ufolep sur cette question-là. Toutefois, l'ASPTT et la FFN viennent de signer une convention. Le président général fait part de ses interrogations sur cette signature.

Réédition de l'ouvrage de Jean-Marie Jouaret

Jean-Marie Jouaret souhaite mettre à jour son ouvrage « La fédération des patronages ». Le président expose les conditions proposées dans le cadre de cette mise à jour.

Le comité directeur valide les conditions suivantes :

- Utilisation d'un bureau au siège fédéral le mardi
- Prêt d'un ordinateur
- Edition Harmattan
- Achat de 350 livres par la boutique : les livres seront offerts aux élus et nommés nationaux, aux salariés de la fédération dans le cadre de la nouvelle mandature
- Coût de la nouvelle édition : 4500€

Le conseil du territoire

Gérard Briaud indique que le conseil du territoire qui s'est tenu le 26 septembre 2019 a permis :

- Un temps sur les actualités
- Une présentation (bilan de santé) de chaque comité régional par son président
Globalement, il ressort que dans les grandes régions où il a fallu se réorganiser cela s'est bien passé.
- Retours sur le PSF : rappel de la méthodologie
Les comités régionaux ont indiqué qu'il fallait imaginer un accompagnement des associations
- Un retour sur les formations
 - o Stage des agents administratifs
Les présidents des comités régionaux ont demandé qu'il soit reconduit et ouvert aux bénévoles
 - o Séminaire des AD
Les présidents souhaitent que des outils soient donnés aux AD, que le socle de la mission d'un agent de développement soit réprécisé et préconisent un travail par thématique

Anne Cordier indique que la parole a bien circulé. La prochaine réunion se tiendra le 25 janvier et un temps important de formation sur un sujet précis sera proposé.

Lors du conseil du territoire, la fédération a signé une convention avec l'Ugsel. Cette convention sera envoyée aux territoires. Il est rappelé que les statuts de l'Ugsel prévoient dans chaque conseil d'administration de leur territoire une place pour un représentant de la fédération.

Visite en région

Lors du dernier conseil du territoire, le président général s'est engagé à aller avant la fin de la mandature à la rencontre de chaque région. Une rencontre avec l'exécutif régional puis une réunion avec les présidents des comités départementaux pourrait être organisée. Lors de ces déplacements, qu'il commencera certainement par le grand Est, il envisage d'être accompagné par un CTN et par le délégué du comité directeur à la région ainsi que par les membres du comité directeur issus de la région.

Séminaire du 9 au 11 novembre 2019 sur le projet de développement fédéral

Afin que le projet de développement fédéral 2020/2024 soit mis en place pour la prochaine mandature à partir de novembre 2020, un premier séminaire se tiendra à Nantes du 9 novembre vers midi au 11 novembre. Il aura pour objectif de commencer à dégager des axes prioritaires du prochain PDF avec, pour chaque axe, les programmes prioritaires à retenir dans ce PDF.

Différents acteurs fédéraux (des membres du comité directeur, des comités départementaux et régionaux, des commissions nationales, des AD, des membres d'IDA et des invités) constitueront ce premier groupe de travail.

Ce séminaire réunira une trentaine de personnes.

Le président général demande aux membres du comité directeur qui se sont rendus sur des assemblées générales des territoires d'en faire un rapide compte rendu.

- Assemblée générale du comité départemental de la Mayenne

Roland Bazin indique qu'il a y eu une présentation de l'éveil par Nicolas Boisneau et que de nombreux jeunes étaient présents à l'assemblée générale.

- Assemblée générale du comité départemental du Dauphiné

Philippe Blanc indique qu'il y a eu une session sur l'éveil avec 3 intervenants. Deux élus politiques de Voiron ont assisté à l'assemblée générale.

- Assemblée générale du comité départemental de Savoie

Patrick Laurendeau indique que c'était la première assemblée générale du nouveau président (depuis février 19). Treize associations sur 27 étaient présentes.

- Assemblée générale du comité départemental Doubs, Haute Saône, Territoire de Belfort

Dominique Joly indique que Walter Grochulska a pris ses fonctions de président il y a peu.

L'essentiel des échanges étaient autour de la gymnastique féminine et masculine et de l'éveil de l'enfant. Pour cela il a fait intervenir de nombreuses personnes.

Il y a un travail d'équipe avec Marc Lechenne et plus largement la région. Walter Grochulska valorise le travail mené par Marie-France Junod dont il a pris la succession et mène un travail de proximité avec les associations.

- Assemblée générale du comité départemental du Poitou

Marie-France Noël indique que 8 associations étaient présentes sur 16. Les associations de ce département ne semblent pas réellement concernées par l'assemblée générale. Ils disent être en difficultés au sein de leur association pour trouver des personnes prêtes à s'engager pour les faire fonctionner. La présidente actuelle ne semble pas vouloir renouveler son mandat.

- Assemblée générale du comité départemental des deux Charentes

Marie-France Noël indique que cela a été une belle assemblée, très animée, avec 25 personnes. Il y a eu de nombreux échanges sur l'éveil de l'enfant et le sport santé.

- Assemblée générale du comité régional de Bretagne

Jean-Luc André indique la présence de Gérard Santoro et de Dominique Joly ainsi que d'une cinquantaine de personnes. Le comité régional souhaite organiser une journée multi activité.

- Assemblée générale du comité départemental de la Vendée

Gérard Briaud indique que l'assemblée générale a été précédée d'une réunion des commissions. A l'assemblée générale, une trentaine de personnes était présente. Il souligne que 75% des associations sont certifiées. Une présentation du logiciel Hello Asso a été faite.

- Assemblée générale du comité départemental du Loir et Cher

Gérard Briaud indique que 100% des associations étaient présentes mais pas de partenaires institutionnels. Trois nouvelles personnes ont intégré le conseil d'administration dont Jessica Urbain, ancienne agent de développement

- Assemblée générale du comité départemental de Saône et Loire

Annick Decerle indique qu'une trentaine de personnes était présente ainsi que l'adjoint au maire. L'agent de développement s'est montrée très impliquée. Lucien Teillard a fait part à l'assemblée de ses inquiétudes sur le renouvellement des instances.

- Assemblée générale du comité départemental d'Ille et Vilaine

Le président général indique que Jean Chenot a produit un très beau rapport moral. Peu d'associations étaient présentes. Un retour sur le congrès et un retour sur le colloque ont été fait. Le comité départemental a connu une année un peu difficile en raison d'une baisse de l'activité du centre de Combloux. Le président général a rappelé aux grandes associations qu'il est important qu'elles licencient leurs adhérents.

- Assemblée générale du comité départemental de Loire Atlantique

Le président général indique qu'il y a eu une conférence avec colosse aux pieds d'argile. Ce comité départemental fonctionne bien, il est celui qui compte le plus grand nombre de licenciés. Tous les membres du conseil d'administration étaient présents ainsi que la vice-présidente du Conseil départemental et le crédit mutuel.

- Assemblée générale du comité départemental du Loiret

Sophie Eridia indique que l'assemblée générale s'est tenue dans une grande association. Le quorum a été juste atteint. La présidente a fait part d'une volonté de développement et met en place des actions sur l'éveil de l'enfant et la gymnastique. Pour la GRS, une salariée intervient dans les associations. La présidente actuelle ne semble pas vouloir se présenter pour un nouveau mandat.

- Assemblée générale du comité régional de Normandie

Sophie Eridia indique que les comités départementaux étaient présents et qu'il y avait une vingtaine de personnes. Le comité régional a fait part de ses difficultés à fédérer les associations autour de lui et à mener des projets faute de salarié. Aussi la présidente du comité régional souhaite mutualiser les emplois avec les comités départementaux. Le comité régional a mis en place un outil de e-learning pour l'UFF. Cet outil est très bien fait.

3 QUESTIONS DIVERSES

Philippe Blanc s'étonne que certains courriers partent sans la signature du concerné. Il fait part également de l'oubli de certains délégués pour l'envoi des RSA. Il demande à ce qu'il y ait une attention particulière quant aux circuits de documents et à l'information de tous.

SAMEDI 26 OCTOBRE 2019

4 SEANCE A HUIS CLOS

Cette séance s'est tenue à huis-clos.

5 CONGRES FEDERAL

Annabelle Mathieu fait un point d'étape sur l'organisation du congrès fédéral du 22 au 24 novembre 2019 à Valenciennes. Elle indique les effectifs inscrits au 24 octobre 2019. Les assemblées générales des territoires étant en cours, certains comités ne se sont pas encore inscrits.

Elle indique également les différents envois (convocation etc) prévus pour l'assemblée générale du 23 novembre 2019.

Gérard Briaud rappelle la présence sur le village de l'association Voir ensemble et informe des animations qu'ils ont prévues. Il demande aux membres du comité directeur de bien vouloir y participer.

6 BILAN FINANCIER 2018/2019

Valérie Belsito présente le bilan financier 2018/2019 et indique les raisons du résultat excédentaire. Il s'explique principalement par la hausse des subventions partiellement immobilisées en fonds dédiés, la hausse des frais d'engagement, et des mises à disposition de personnel et la baisse des frais de voyages et de déplacements.

A l'établissement des comptes annuels, l'exercice au 31 août 2019 se solde par un résultat excédentaire de 289 256€ (rectifié le 5 novembre 2019 en 280 341€). Le comité directeur valide à l'unanimité le bilan financier 2018/2019 pour présentation à l'assemblée générale du 22 novembre 2019.

7 BUDGET 2019/2020

Valérie Belsito présente une proposition de budget 2019/2020 excédentaire à 140€. Le comité directeur valide à l'unanimité le budget 2019/2020 pour présentation à l'assemblée générale du 22 novembre 2019.

8 RESOLUTIONS A SOUMETTRE A L'ASSEMBLEE GENERALE

Le comité directeur valide 2 nouvelles résolutions à soumettre à l'assemblée générale du 22 novembre 2019 :

- Approbation du renouvellement de la demande de l'emprunt

Dans le cadre de la refonte du système d'information, la FSCF souhaiterait renouveler la demande d'emprunt voté à l'assemblée générale du 25 novembre 2017. Sur proposition du comité directeur, il sera demandé à l'assemblée générale d'autoriser le président général à contracter un emprunt maximum de deux cent cinquante mille euros (250 000€) sur sept ans pour financer ce projet.

- Approbation de prolongation d'une année du mandat 2016/2020 des conseils d'administration des comités départementaux des Haut-Rhin et Bas-Rhin.

Après avoir pris connaissance des dispositions de la loi 2019-816 relative à la nouvelle Communauté Européenne d'Alsace et son impact sur l'organisation administrative des départements du Bas-Rhin et du Haut-Rhin au 1er janvier 2021, l'Assemblée générale autorise la prolongation d'une année du mandat des conseils d'administration des comités départementaux du Bas-Rhin et du Haut-Rhin, soit au plus tard jusqu'à la veille de l'Assemblée générale ordinaire de 2021 de la Région Grand-Est.

La durée du mandat du nouveau ou des nouveaux conseils d'administration élus en 2021 sera de trois années.

9 L'INTERNATIONAL

9.1 FICEP

Le comité directeur de la FICEP et les commissions se réuniront à Amsterdam du 28 au 30 novembre 2019. Un temps de travail avec la FISEC est prévu.

9.2 MATCH INTERNATIONAL

Dominique Joly procède à point sur l'organisation du match international les 7 et 8 décembre 2019 en Suisse :

- La délégation est composée de 12 gymnastes féminines, 12 gymnastes masculins, 4 encadrants, 2 arbitres, le responsable de commission de gymnastique féminine, le co-responsable de la commission de gymnastique masculine, la vice-présidente déléguée aux activités gymniques et d'expression, le responsable des activités gymniques.
- Budget respecté
- Le nombre d'inscrits au concours n'est pas encore connu
- Communication plus importante que sur l'édition précédente sur le site de la fédération

Dominique Joly indique qu'il est fort probable que la fédération soit sollicitée pour être organisatrice du match international dans 2 ans.

9.3 JEUX FICEP FISEC

Les prochains Jeux FICEP FISEC se dérouleront à Duisbourg du 16 au 22 juillet 2020 en Allemagne, dans le cadre des 100 ans de la DJK. Ces jeux s'adressent à des jeunes nés en 2003, 2004 et 2005. Les jeux Ficep-Fisec se tiendront à Duisburg du 16 au 22 juillet 2020.

Patrick Laurendeau indique que les commissions basket, tennis de table, activités aquatiques et arts martiaux (pour le judo) sont concernées.

Le comité directeur valide la délégation suivante :

- Pour le basket : 9 garçons et 9 filles + 1 encadrant + le responsable de la commission (ou son représentant)
- Pour le tennis de table : 5 garçons et 5 filles + 1 encadrant + 1 encadrante + le responsable de la commission (ou son représentant)
- Pour la natation : 5 garçons et 5 filles + 1 encadrant + le responsable de la commission (ou son représentant)
- Judo : 5 garçons et 5 filles + Fabien Farge + 1 encadrant + le responsable de la commission (ou son représentant)
- Chefs de la délégation : Jean-Luc André et Patrick Laurendeau
- Le président général
- Un médecin
- Le responsable des activités sportives pour le siège fédéral

Soit une délégation d'une soixantaine de personnes.

Patrick Laurendeau précise que la délégation est conjointe avec l'UGSEL. Les sélections se feront au moment des championnats nationaux. Pour le judo, la sélection est difficile à faire compte tenu du nombre de catégories.

Une coordination avec l'UGSEL est envisagée pour faire une seule équipe de France lors de ces Jeux FICEP FISEC (tenue vestimentaire identique, déplacements ensemble).

9.4 CAMP FICEP

Le prochain camp Ficep se tiendra en France du 25 juillet au 1^{er} août 2020 très probablement au CREPS Paca. L'organisation est en cours. Dans le cadre du programme Erasmus, cette organisation a obtenu une subvention.

10 LOT 3

Gérard Briaud rappelle les principaux objectifs du lot 3 ou système d'information de la fédération :

- Objectifs premiers
 - o Digitaliser les offres FSCF
 - o Rationaliser les processus afin de les optimiser et de gagner en efficacité
- Objectifs seconds
 - o Penser la fédération de demain en anticipant les besoins des associations et en s'adaptant aux nouveaux types de pratiques
 - o Créer un outil de gestion dématérialisée du parcours global et de l'identité du pratiquant/licencié

Gérard Briaud rappelle les différentes étapes de travail des derniers mois :

- Construction du cahier des charges
- Mise en concurrence
- Recueil et étude des réponses
- Entretiens avec les prestataires

La fédération a reçu 5 projets et en a retenu 3 pour entretiens (2 projets ne correspondaient pas à la demande).

Gérard Briaud accompagné par Lucie Renault et par Bernard Olivier (au téléphone) présente les propositions des prestataires suivants :

- Teclib
- Aulide
- Exalto-Helloasso

Les avantages, inconvénients et budgets de chaque proposition sont exposés.

Après discussions, le choix du prestataire est soumis au vote du comité directeur.

Le comité directeur valide la proposition de Exalto-Helloasso (1 abstention).

11 POSITIONNEMENT CONCERNANT LE BIEN A SAINT-CHERON

La fédération a reçu en 1971 un legs de la part de Mme la marquise de Vibraye d'un bâtiment, le centre Morogues Saulty, à Saint Chéron, dans l'Essonne à condition que ce lieu soit un espace dédié à l'éducation populaire, au sport et à la culture des jeunes. Un bail emphytéotique de 30 ans a été signé à l'époque avec l'association qui se nomme aujourd'hui Atout group. Ce bail arrivera à échéance le 31 décembre 2020.

Gérard Briaud expose les différentes possibilités qui s'offrent à la fédération :

- Vente
- Renouvellement (avec refonte) du bail avec l'association Atout group
- Bail avec une autre association

Après discussions, le comité directeur se positionne pour :

- Prendre contact avec l'héritier pour une vente éventuelle
- Programmer un rendez-vous avec Stéphane Chevrier, président de l'association Atout group (un entretien a été prévu le 24 octobre mais omis par l'association)
- Décision à soumettre lors d'une éventuelle assemblée générale aux Assises de printemps 2020 ou par voie électronique

Le comité directeur sera interrogé en janvier sur les suites à donner au bail actuel.

12 CONVENTION DANS LE CADRE DU SPORT SUR ORDONNANCE

Bertrand Rousseau indique les principaux objectifs d'une convention FSCF/Maif dans le cadre d'une plateforme parcours santé pour les sociétaires de la MAIF en affection de longue durée (ALD) ou gravement accidentés (AIPP). Il s'agit d'être référencé comme association proposant des activités qui peuvent être prescrites. Le comité directeur valide à l'unanimité la signature de cette convention.

Il est indiqué qu'elle n'interfère pas avec la convention de la fédération avec MMA et qu'il faudrait se rapprocher des mutuelles pour que la fédération soit référencée sur chaque mutuelle.

13 DIVERS

Un stage de recherche pourrait être fait sur le flux des associations.

14 VICE PRESIDENCE ACTIVITES

14.1 ACTUALITES DES ACTIVITES

Eveil de l'enfant

Jean-Luc André indique s'être rendu à un séminaire sur l'éveil de l'enfant

Un très bon travail a été fait et une belle intervention sur le coaching a été proposée. Il a été très intéressé par l'étude du docteur Petit.

Double licence

Jean-Luc André indique que certaines fédérations délégataires mènent une politique très offensive sur les prises de licences en faisant notamment de la prise de licences un critère dans le cadre de la répartition territoriale du PSF.

Les associations du Jura et bordelaises ont subi de très fortes pressions de la part de la fédération française de natation. Un rendez-vous a été demandé avec la FFN.

L'ASPTT et la FFN semblent avoir trouvé un accord car ils viennent de signer une convention.

Jean-Luc André, si nécessaire, interviendra sur ce sujet lors de la prochaine réunion du CIIA.

Arts martiaux

Jean-Luc André note le virage que la commission Arts martiaux est en train d'effectuer. Dans leur dernier compte-rendu, il est fait état d'une volonté de se démarquer de la fédération délégataire.

Tir sportif

Jean-Luc André indique qu'il y a quelques soucis de positionnement sur les remboursements de frais avec la commission tir sportif.

La commission semble ne pas se conformer à la politique générale de la fédération et se montre critique à l'égard de nombreuses décisions.

Patrick Laurendeau va rencontrer le responsable de la commission.

Musiques

Le RSA musiques est en cours de réécriture.

14.2 ACTIVITES SPORTIVES

Patrick Laurendeau indique que pour la commission boules, il n'y a plus de responsable et plus de référent de la commission.

Patrick Laurendeau procède à un point sur les organisations de manifestations nationales. Il alerte le comité directeur sur le fait que sur les 21 manifestations nationales programmes, seules 4 sont validées et 2 seront soumises à validation sans tarder. Pour les autres organisations, il n'y a aucune candidature

en cours. Le championnat national vétéran de football a été annulé en 2020 et sa particularité reprise par un club sans droit d'engagement et sans licences.

De nombreuses relances sont faites pour trouver des organisateurs.

Il se dit inquiet pour les championnats des activités suivantes :

- Basket
- Football
- Tennis de table
- Tir sportif

De nombreuses compétitions se déroulent dans les associations des membres des commissions faute d'organisateur.

Patrick Laurendeau se réjouit qu'il y ait des organisateurs pour les 3 prochaines saisons en tir à l'arc et pour les 4 prochaines années en activités de pleine nature.

Le président général fait part de son inquiétude sur les sports collectifs et sur le manque de développement dans ces disciplines.

14.3 ACTIVITES ARTISTIQUES ET CULTURELLES

Claude Schmit fait un point sur les travaux de la CNPAC qui mène 5 actions :

- Consolider le chœur lyrique
 - o 2 concerts à Besançon et en nouvelle aquitaine
 - o Participer à l'escape game le 12 janvier 2020
 - o 6 mars : concert à la Madeleine
- Création d'une chorale de variété intergénérationnelle
- Consolider Arts en fête
 - o S'adosser à un championnat : cette année avec les GPN :
 - o La commission danse invitera des groupes de danses à participer faute de rencontres
 - o Promotion de l'éveil
- Développement de l'activité cirque
- Reconnaissance et visibilité des arts plastiques par la mise en place d'un concours
 - o Annonce sur le carrefour au congrès

Le président général alerte sur le fait qu'il n'y a pas de rencontres de danse cette saison.

14.4 COORDINATION GYMNIQUE

Dominique Joly fait un point sur la Coordination gym qui s'est réunie le 20 septembre

La coordination s'était engagée à mettre en ligne les programmes le 26 août or cette mise en ligne n'a pu être effectuée qu'à la mi-octobre en raison du non-respect des délais par les commissions. Or les associations ont besoin du programme pour se préparer.

Les programmes des manifestations et le programme général sont repensés avec un souci de faciliter la tâche des associations.

Exceptionnellement le championnat de gymnastique F2F3 sera éclaté sur 2 territoires mais cette configuration a été acceptée à titre exceptionnel.

Commissions Juges, arbitres et jurés

Dominique Joly indique que la commission travaille sur :

- la possibilité de formations en ligne
- les tenues
- le modèle économique

14.5 RSA

Le RSA Tir à l'arc n'ayant pas été soumis à la commission règlements, il sera soumis à l'approbation du bureau directeur en décembre.

14.6 CONFERENCE DES VICE-PRESIDENTS

En amont des bureaux et des comités directeurs, les vice-présidents se réunissent. Lors de leur réunion du 25 octobre, une réflexion sur les activités émergentes a été amorcée en lien avec les benchmark effectués par le siège.

14.7 LE FOOT EN MARCHANT

La FFF est désormais intéressée par cette pratique. Le comité directeur préconise de suivre le développement de cette activité.

15 VICE-PRESIDENCE SOLIDARITES ET INNOVATIONS

15.1 DEFINITION DE LA MULTI ACTIVITE

Laurence Munoz propose au comité directeur de mener une réflexion sur la multi activité avec pour objectif un positionnement clair sur la définition de la multi activité pour la fédération. En effet il a été constaté sur le terrain que chacun a sa propre vision de ce qu'elle pourrait être.

Elle expose les principales pistes de réflexion qui pourrait permettre de se positionner et de faire de cette multi activité un atout.

Le comité directeur est invité à s'exprimer.

15.2 AUXILIAIRE DE VIE ASSOCIATIVE

Laurence Munoz indique que des outils pour faire connaître le concept d'AVA et permettre de recruter des auxiliaires de vie associative sont prêts.

La fédération souhaite faciliter l'accueil des personnes en situation de handicap au sein de ses associations. Elle propose un accompagnement particulier afin d'améliorer l'accès aux loisirs, aux activités physiques, sportives et culturelles. Pour cela l'association peut s'appuyer sur un auxiliaire de vie associative. Ce dernier est un bénévole solidaire qui aide à une pratique mixte handivalide permettant l'inclusion, l'échange et l'ouverture.

16 VICE-PRESIDENCE FORMATION

16.1 SUITES DE LA COMMISSION NATIONALE DE FORMATION

Anne-Marie Lemoine indique que toutes les commissions étaient représentées à la dernière commission nationale de formation à l'exception de la gymnastique féminine.

Anne-Marie Lemoine expose le projet de la commission nationale de formation d'instaurer le principe de formation continue pour les formateurs d'AF1 et d'AF2. Pour cela les formateurs devront participer, à minima, à une rencontre (séminaire ou rencontre des formateurs) qui leur est dédiée tous les 4 ans.

Le comité directeur valide le principe de formation continue pour les formateurs.

16.2 SEMINAIRE DES FORMATEURS BAFA-BAFD

Julien Mary indique que le séminaire des formateurs Bafa-Bafd se tiendra à Piriac-sur-Mer du 9 au 11 novembre 2019. Une soixantaine de formateurs seront présents.

16.3 JOURNEE DES AGENTS ADMINISTRATIFS

Suite aux retours lors du conseil du territoire de septembre, cette journée sera reconduite et ouverte aux bénévoles qui ont des missions administratives

16.4 SEMINAIRE DES AGENTS DE DEVELOPPEMENT

Suite aux 2 derniers conseils du territoire, il a été convenu, concernant le séminaire des agents de développement que :

- Il se tiendra en fin de saison – pour cette saison, du 29 juin au 2 juillet 2020 à Lancieux
 - o avec 1 jour à Paris le vendredi 24 janvier 2020 (veille du conseil du territoire) afin de ne pas rester plus d'un an et demi sans lien avec les agents de développement
- Les pistes de travail pourraient tourner autour du prochain PDF, le PSF (ex CNDS), répondre aux appels à projet.....

16.5 SEMINAIRE D'ACCOMPAGNEMENT A LA PRISE DE RESPONSABILITES FEDERALES

Le comité directeur préconise que ce stage soit fait par l'ensemble des membres des commissions nationales, a minima le responsable. Il conviendrait de rappeler aux territoires que ce stage est pour tout type de bénévoles qui souhaitent s'engager. Il est un moyen de se conforter la décision de s'engager dans des missions fédérales.

17 QUESTIONS DIVERSES

Pascal Fonteneau propose que les associations certifiées soient valorisées notamment lors de la remise de leur diplôme. Il lui est indiqué que les comités départementaux sont en charge de l'organisation d'un temps pour la remise de la certification.

18 QUESTIONS ADMINISTRATIVES

VALIDATION D'AFFILIATION DE NOUVELLES ASSOCIATIONS DU PRESIDENT GENERAL PAR DELEGATION DU COMITE DIRECTEUR

COMITE REGIONAL AUVERGNE RHÔNE ALPES

Comité départemental Dauphiné

1920 – 22 – GYM JONAGE

ACTIVITE(S) : Gymnastique masculine

NOMBRE D'ADHERENTS : 22

PRESIDENT : M. Damien PERRIN

SIEGE SOCIAL : 4, Impasse des Alouettes, 38280 VILLETTE D'ANTHON

Remarque service juridique et financier : aucune

Comité départemental Savoie

1920 – 23 – GR HAUTE TARENTEISE

ACTIVITE(S) : GRS

NOMBRE D'ADHERENTS : 25

PRESIDENTE : Mme Lise-Ange BIANCHI

SIEGE SOCIAL : 280 Av du stade Alt 401 MM – Le Ruitor – 73700 BOURG SAINT MAURICE

Remarque service juridique et financier : aucune

Comité départemental Ain

1920 – 24 – L'ARABESQUE 01

ACTIVITE(S) : Danse contemporaine, Hip Hop, Modern Jazz, Théâtre, Eveil de l'enfant

NOMBRE D'ADHERENTS : 200

PRESIDENT : M. Virgile VIGNOLA

SIEGE SOCIAL : Mairie Pont de Vaux – 01190 PONT DE VAUX

Remarque service juridique et financier : aucune

Comité départemental Loire

1920 – 31 – ASSOCIATION SPORTIVE CHABURE OCHARRA

ACTIVITE(S): Gymnastique aérobic

NOMBRE D'ADHERENTS: 18

PRESIDENT : M. Sylvain OGIER

SIEGE SOCIAL : La Chabure – Ocharra – 42400 SAINT-CHAMOND

Remarque service juridique et financier : aucune

COMITE REGIONAL BRETAGNE

Comité départemental Morbihan

1920 – 25 – BREIZ SELF-DEFENSE

ACTIVITE(S) : Self defense

NOMBRE D'ADHERENTS : 30

PRESIDENTE : Mme Marilyn PARISOT

SIEGE SOCIAL : 2 Impasse de la Roche Tremblante – 56380 BEIGNON

Remarque service juridique et financier : aucune

1920 – 27 – LE FAOUET GYMNASTIQUE

ACTIVITE(S) : Gym féminine et masculine

NOMBRE D'ADHERENTS : 220

PRESIDENTE : Mme Katell LE GOFF

SIEGE SOCIAL : Kervenal – 56110 GOURIN

Remarque service juridique et financier : aucune

COMITE REGIONAL NOUVELLE AQUITAINE

Comité départemental Poitou

1920 – 26 – TWIRL'EMOTION

ACTIVITE(S) : Twirling

NOMBRE D'ADHERENTS : 25

PRESIDENTE : Mme Ludivine LEBON

SIEGE SOCIAL : 3, Place de la Mairie – 86170 CHAMPIGNY EN ROCHEREAU

Remarque service juridique et financier : aucune

COMITE REGIONAL GRAND-EST

Comité départemental Meuse

1920 – 28 – GYM MEDY

ACTIVITE(S) : Eveil de l'enfant, gymnastique masculine, gymnastique féminine

NOMBRE D'ADHERENTS : 75

PRESIDENT : M. Christian LE GOURRIEREC

SIEGE SOCIAL : 1 place Raymond Poincaré - Mairie de Montmédy – 55600 MONTMEDY

Remarque service juridique et financier : aucune

COMITE REGIONAL ILE DE FRANCE

Comité départemental Seine Saint Denis

1920 – 29 – MINNA CLUB

ACTIVITE(S) : Judo

NOMBRE D'ADHERENTS : 23

PRESIDENT : M. Marino ANDREAZZOLI

SIEGE SOCIAL : 14 Rue de Compiègne – 93200 SAINT-DENIS

Remarque service juridique et financier : aucune

COMITE REGIONAL PAYS DE LA LOIRE

Comité départemental Loire-Atlantique

1920 – 30 – LE REVEIL PLAINAIS

ACTIVITE(S) : Twirling

NOMBRE D'ADHERENTS: 20

PRESIDENT : M. François BROSSEAU

SIEGE SOCIAL : 9 rue de la Libération – 44770 LA PLAINE SUR MER

Remarque service juridique et financier : aucune

Le comité directeur prend acte de ses nouvelles affiliations.

DEMANDE DE VALIDATION D'ORGANISATION DE MANIFESTATION

Saison 2019/2020

Championnat national de ski et snowboard

Date : 25 et 26 janvier 2020

Lieu : La Chapelle d'Abondance (74)

Organisateur : CN ski et montagne

Arts en fête

Date : 29 au 31 mai 2020

Lieu : Rannée (35)

Organisateur : Avenir Rannéen

Rencontres nationales des randonnées et des sports de pleine nature

Date : 29 mai au 1 juin 2020

Lieu : Couëron (44)

Organisateur : La concorde de Couëron

Championnat national d'été de tir à l'arc

Date : 27 au 28 juin 2020

Lieu : Chalon sur Saône (71)

Organisateur : Eveil de Chalon sur Saône

Le comité directeur valide ces demandes d'organisation de manifestation nationale.

VALIDATION D'ORGANISATION DE MANIFESTATION DU PRESIDENT GENERAL PAR DELEGATION DU COMITE DIRECTEUR

Coupe nationale individuel de twirling

Date : 14 et 15 mars 2020

Lieu : Cholet (49)

Organisateur : Cholet Twirling

Validation le 4 octobre 2019

Championnat national individuel de twirling

Date : 11 et 12 avril 2020

Lieu : Carcassonne (11)

Organisateur : Twirling de Trèbes

Validation le 27 septembre 2019

Le comité directeur prend acte de ces validations d'organisation de manifestation nationale

DEMISSION AUX COMMISSIONS TECHNIQUES NATIONALES

- **Boules** : Roger ROSTAING (responsable national)
- **Arts martiaux** : Elodie WALCH

Le comité directeur prend acte de ces démissions.

DEMANDE DE VALIDATION DE DISTINCTIONS FEDERALES

RECONNAISSANCE FEDERALE VERMEIL

LEROUX Michel Savenay St Jo Gym LOIRE ATLANTIQUE

HONNEUR FEDERAL VERMEIL

BEAUDOUIN Michel Nantes ASCBG LOIRE ATLANTIQUE

Les demandes de distinctions fédérales sont validées par le comité directeur.

Plus aucune autre question n'étant posée, le président général lève la séance à 16h30.

Le présent procès-verbal a été validé le 5 décembre 2019.



Le président général
Christian BABONNEAU



Le secrétaire général
Gérard BRIAUD